



# 西ノ京

学校教育目標 「心豊かで しなやかに 生きる力 の育成」

京都市立西ノ京中学校

学校だより ⑨

令和6年(2024)12月17日

校長 藤井 泉

## \*\*\* 2年いけばな体験 \*\*\*

12月12日(木)・13日(金)に、2年生が「いけばな体験」をしました。今年度も、本校が毎年お世話になっている松月堂古流 家元 植松賞月 先生を始め6名の講師の方々にご来校いただきました。いけばなの歴史、鉢の使い方・剣山への押し方、授業で用いたお花(サンゴミズキ、コチア、スプレーバラ、カスミソウ、レザーフアン)について、丁寧に説明していただきました。ご指導いただいたことを踏まえて、子どもたちは、それぞれの個性を生かして作品を仕上げていました。



## ●○● 3年 球技大会 ●○●

11月28日(木)5・6限に、3年生が球技大会を実施しました。グラウンドと体育館に分かれてアルティメットとバレーボールを行いました。風は少々強かったのですが、絶好の秋晴れの中での球技大会となり、生徒たちはルールを守って、思いっきり競技を楽しんでいました。



## ■■ 12月は人権月間です ■■

昭和23年(1948年)12月10日に、国際連合第3回総会において、「世界人権宣言」が採択されました。世界人権宣言は、基本的人権尊重の原則を定めたもので、採択日である12月10日は「人権デー(Human Rights Day)」と定められています。

いじめや児童虐待、インターネット上の人権侵害、感染症や障害等を理由とする偏見や差別、ハンセン病問題など、様々な人権問題が依然として存在しています。これらの問題の解決には、私たち一人ひとりが様々な人権問題を、自分ごととして捉え、互いの人権を尊重し合うことの大切さについて認識を深めることが大事です。

人権学習の時間に、子どもたちは、互いの人権を尊重し、違いを認め合うことができる公正で公平な社会をつくるために、どう行動するのか、考えを深めていました。

## 1年 車椅子バスケットボール体験

12月10日(火)5・6限に、1年生が車椅子バスケットボールチーム KYOTO UPS(京都アップス)のコーチと選手の方を講師としてお招きし、人権学習に取り組みました。操作方法や留意点について説明を受けた生徒たちは車椅子で直進したり、回ったり、バックで進む体験をしました。その後、各クラスの代表生徒が車椅子バスケットボールの対戦に挑み、クラスの応援にも力が入っていました。講演では、車椅子バスケットは障がいのある人もない人も、共に楽しむことができる競技であることを教えていただきました。また、できないことも増えたけれど、できることもたくさん見つけることができたというお話や、スポーツを通して出会えた仲間への感謝も述べておられました。最後に「みんなが優しさを持つことで、障がいのある方々だけでなく、誰にとっても暮らしやすい社会にことができる」というメッセージを伝えていただきました。



## ◆◆◆◆◆ 避難訓練 ◆◆◆◆◆

11月29日(金)6限に、大雨による浸水を想定した避難訓練を実施しました。火災や地震を想定したグランドへの避難経路とは異なる経路で、新館2階にある体育館へと避難しました。



## ▲▲▲ 朝のあいさつ運動 ▲▲▲

11月27日(水)～12月4日(水)の期間、各委員会が校門付近に立って、登校してくる生徒に「おはようございます」と元気に声をかけてくれていました。寒い朝、縮こまつた背筋がピンと伸びる心地がしました。



## 薬物乱用防止教室

12月2日(月)6限に、3年生を対象に薬物乱用防止教室を実施しました。京都府警少年サポートセンターからスクールソポーターの方を講師としてお招きし、薬物の危険性について、丁寧にお話いただきました。



## 1年 理科 「単元内自由進度学習」

1年生が理科の授業で、単元ごとに一定の約束事の下に、子ども自身が学習計画を立て、様々な教材を使ったり実験などの活動をしながら、学びを進める「単元内自由進度学習」に取り組んでいます。子どもたちは、予想を立てることで、見通しを持って観察や実験に臨み、考察したことをグループで発表したり、ロイロノートを活用して共有しながら、学習を深めていました。



## ▼▼▼▼▼ SSP 週間 ▼▼▼▼▼

12月11日(水)～13日(金)期間に、保健美化委員会によるSSP『すっきり(S)、さわやか(S)、ぴかぴか(P)』週間が実施されました。できていないことをチェックするのではなく、「よかったところをまとめる」という方法で結果が報告されます。



## SCHOOL 評価アンケート

ご多用の中、三者懇談会にご出席を賜り、誠にありがとうございます。また、後期「学校評価アンケート」へご協力いただき、重ねて感謝申し上げます。こちらのアンケートは、12月24日(火)まで、ご回答いただけますので、まだお済みでない方は、お持ちのアプリからこちらのQRコードを読み取り、ご入力ください。どうぞよろしくお願いいたします。

※QRコード  
は、配布の学  
校だよりで  
ご確認くださ  
い。

## 巳年は挑戦の年…？！

令和6年12月25日(水)～令和7年1月6日(月)は冬季休業となります。

来るべき2025年は巳年です。蛇は昔から再生や永遠の象徴とされ、脱皮して新たな姿に生まれ変わることに由来し、巳年は新しい挑戦や変化に対して前向きな姿勢を示す年と言われているそうです。子どもたちにとって、新年は新たな抱負を立てるよい機会となるのではないかと思います。



お子たちやご家族の皆様が健康で穏やかな新年を迎えられ、充実した冬休みを過ごした子どもたちが新たな希望をもって、冬休み明けに元気に登校してくれることを心より願っております。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

### 【京都市相談窓口のご案内】

★電話相談「こども相談24時間ホットライン  
(高校までの児童生徒および保護者対象)

電話番号 #7333  
(ダイヤル回線、IP電話の場合は075-351-7834)  
相談時間 年中無休・24時間対応

★SNS相談「子どもSNS相談@京都2024(京都市)」  
(市立中学校・高等学校・総合支援学校の生徒対象)

令和6年7月29日(月)～令和7年3月31日(月)毎週月・金曜日開設

令和7年1月4日(土)～1月10日(金)は集中期間として毎日開設

※7月に全校生徒に配布した窓口紹介カードからQRコードを読み取り、LINE友だち登録をして相談を行います。

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で  
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!

